



Landtagsfraktion Schleswig-Holstein

Stellv. Pressesprecher
Dr. Jörg Nickel

Landeshaus
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel

Telefon: 0431 / 988 - 1503
Fax: 0431 / 988 - 1501
Mobil: 0178/28 49 591

presse@gruene.ltsh.de
www.sh.gruene-fraktion.de

Nr. 240.10 / 03.05.2010

Trotz aller Fehler – die HSH Nordbank war und ist keine kriminelle Vereinigung

Zur heutigen Entscheidung des Parlamentarischen Untersuchungsausschusses, beim Amtsgericht Kiel die Verhängung von Ordnungshaft gegen den ehemaligen Kapitalmarktvorstand Franz Waas zu beantragen, erklärt der Obmann der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen im Parlamentarischen Untersuchungsausschuss, **Thorsten Fürter**:

Der derzeitige Vorstandsvorsitzende der DekaBank Franz Waas hat sich heute gegenüber dem Untersuchungsausschuss auf ein umfassendes Auskunftsverweigerungsrecht berufen. Er hat sich dabei auch auf eine Rechtsprechung des Bundesgerichtshofes berufen, die im Zusammenhang mit Prozessen gegen Mitglieder der organisierten Kriminalität und anderen mafiösen Strukturen entwickelt wurde. Bei aller Kritik an den Geschehnissen in der Bank: Die HSH Nordbank war keine kriminelle Vereinigung. Allein die ehemalige Zugehörigkeit zur Unternehmensleitung der HSH Nordbank kann kein Anlass für ein umfassendes Schweigerecht sein. Der parlamentarische Untersuchungsausschuss ist zu Aufklärung der Hintergründe der Beinahepleite der HSH Nordbank verpflichtet und nimmt diesen Auftrag ernst. Sinn und Zweck des beantragten Ordnungsmittels ist es daher nicht, ein Exempel an Herrn Waas zu statuieren, sondern dem Ausschuss die Ermittlung der Wahrheit zu ermöglichen.
